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FECHA: Marzo 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Heridas 5 mujeres y una bebé”  

 “Suman 17 muertes por influenza: SSH”  

 “Habrá Policía Científica en estado: Olvera”  

 “Altos mandos pasan exámenes de control y confianza”  

 
“Va Hidalgo por policía científica”  

 
“Proyecto Puerto Seco ¡En riesgo!”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Hallan encostalada en Mineral del Chico”  

 “Respalda administración hidalguense a artesanos”  

 
“Guadalajara vive crisis violenta; capturan a capo”  

 
“Desata bloqueos captura de capo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Programas de televisión, monitoreados por el IEE: Al menos 191 menciones captó el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo en los distintos programas de radio y televisión de los primeros 15 días de campañas 
electorales extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán.  En ambas localidades los candidatos a presidentes 

municipales de la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal) son los que más menciones tienen.  Del tiempo total dedicado 
por estos programas a la cobertura de las campañas electorales de los candidatos propietarios a presidentes municipales 

durante el periodo del 14 al 28 de febrero, casi el 47 por ciento fue dedicado a los candidatos de la alianza entre PRI-

Panal.  Mientras que el resto del espacio se repartió entre los candidatos de los partidos del PAN (5.4 por ciento), PRD 
(18.58 por ciento), PT (1 por ciento), PVEM (24 por ciento) y Movimiento Ciudadano (2.39 por ciento).  Los resultados 

acumulados por partido político y coalición respecto de los candidatos propietarios a presidentes municipales en ambos 
municipios indica que el total de tiempo destinado por los medios a la difusión de aspirantes fue de a ocho horas 15 

minutos 17 segundos, mismo que represento 191 menciones.  Se analizaron un total de 155 noticieros, de los 156 

transmitidos, lo cual se traduce en un 99 por ciento de análisis y cobertura; el .15 restante que no se verificó por falta de 
señal.  (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Defenderá Sosa impugnación hasta las últimas instancias: Acudiré a los tribunales federales en caso de 
que no me favorezca la sentencia emitida por la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) del Partido Acción Nacional (PAN) 

respecto al juicio de inconformidad del proceso interno de selección de aspirantes al Congreso de la Unión, enfatizó el 
diputado local, Damián Sosa Castelán. El 19 de febrero los miembros activos panistas eligieron a los contendientes 

oficiales tanto a diputados federales como senadores; sin embargo, algunos contendientes mostraron cierta 

inconformidad con los resultados finales. El candidato a la diputación federal por el Distrito IV denunció diversas 
anomalías suscitadas durante la jornada electiva, tales como el rebase en los topes de campaña, además de supuestas 

irregularidades en los conteos de votos. “Esperamos que la valoración de la Comisión Nacional de Elecciones se resuelva 
conforme a derecho, debe quedar claro que el PAN está sobre cualquier interés personal, pero es importante que las 
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cosas al interior se hagan bien”. Señaló que la diferencia entre Acción Nacional y otros partidos como el Revolucionario 

Institucional (PRI) es que los principios o valores albiazules exigen a la militancia que cumplan con los procesos al interior 

de forma correcta. Además de Sosa Castelán, la aspirante a diputada por representación proporcional, Alejandra 
Villalpando Rentería y el contendiente al senado, Daniel Ludlow Kuri, impugnaron la jornada por diversos motivos. En el 

recurso de inconformidad presentado Sosa Castelán, el panista exige la anulación del proceso interno, pues detectó 
violaciones tanto a la convocatoria como durante la jornada electoral. Para la resolución de recursos impugnatorios, la 

CNE azul conforma dos salas para el desahogo de controversias, la implementación y resolución de los procedimientos de 

sanción previstos en el reglamento, así como para ejercer las facultades que el pleno determine. Según el órgano 
electoral panista, el periodo de resolución concluye el 22 de marzo, fecha límite para que partidos políticos y coaliciones 

registren a sus candidatos ante el Instituto Federal Electoral (IFE). De las 28 candidaturas a senadores por el principio de 
mayoría relativa se registraron ocho impugnaciones, por representación proporcional un total de nueve juicios de 

inconformidad. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Marco Antonio Rico pide licencia para presentar su registro: En manos de 155 consejeros estatales del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) estará la designación de la siguiente administración del partido del sol azteca 

en Hidalgo, elección que se realizará el próximo 17 de febrero.  En este sentido, Marco Antonio Rico Mercado pidió 
licencia a su cargo como jefe de prensa del Partido de la Revolución Democrática para registrarse como aspirante a 

dirigente del instituto político hidalguense.  El perredista acudió a la Comisión Política Nacional del PRD este viernes para 

entregar un documento en el que pide licencia a su cargo para contender en la elección interna a dirigente de dicho 
instituto político.  “Tiene que ver con un trabajo realizado por los compañeros, existe el respaldo de suficiente número de 

consejeros, que nos permite decidir participar por la presidencia estatal del partido”, declaró en entrevista.  En voz del 
propio ex vocero perredista, su partido vive un escenario complicado por la pugna de las tribus de izquierda: “es 

complicado no lo podemos negar al interior del PRD, pero a través del diálogo y acuerdos se puede fortalecer al PRD y ya 
se dio muestra de lo que se puede hacer como en 2006”. Hasta este viernes, el Comité Directivo Estatal del PRD no había 

recibido ningún registro de candidatos para fungir como presidente estatal de dicho instituto político, sin embargo el 

plazo para el registro vence el domingo. Al encarar el proceso electoral del 1 de julio próximo, cuando se renueven el 
Congreso de la Unión, Senador y Presidencia de la República, el sol azteca hidalguense busca un acuerdo para generar 

una plataforma común, inclusive, podría haber un acuerdo en el que se registre una sola fórmula y tener a un candidato 
único para la presidencia estatal del PRD.  “Entendiendo en que hay necesidad de un gran acuerdo, que tenemos 

obligadamente crear cohesión partidaria para enfrentar con éxito el proceso de julio… y lo que decida el consejo el 17 de 

marzo pues lo que resulte de la votación”, detalló Marco Antonio Rico Mercado.  “Si previó a eso alcanzamos un acuerdo 
de unidad y una planilla única pues estaremos dispuestos. Son aproximadamente 155 consejeros con derecho para votar 

para elegir al próximo presidente y secretario general y los próximos integrantes del Comité Ejecutivo del sol azteca en 
Hidalgo”, agregó.  Lo posibles candidatos a presidentes del PRD hidalguense son Teresa Samperio León y Marco Antonio 

Ramos Moguer, además de Marco Antonio Rico Mercado, sin embargo podría haber más postulaciones al cargo.  Para 

Rico Mercado, el apoyo será a su favor pues “hasta el día de hoy tenemos afortunadamente el respaldo del equipo de 
Nueva Izquierda, encabezado por Luciano Cornejo Barrera; además el de la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC) que representa Isidro Pedraza Chávez, la CODUC y otros consejeros estatales”.  Al respecto Teresa Samperio 
León, consejero estatal del PRD, indicó un apartado de la convocatoria dice claramente: “Integrantes de la comisión 

nacional electoral y órganos de dirección nacional y estatal deberán abstenerse de hacer campaña o promover por 
cualquier medio a favor de cualquier precandidato”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-PRI debe cumplir cuota de género: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo deberá incluir al 

menos ocho candidatas suplentes para de ese modo cumplir el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), que establece como cuota de género la inclusión de 40 por ciento de mujeres. De esta manera, los 

magistrados buscan que exista en la Cámara de Diputados la equidad, con 120 mujeres y 180 legisladores hombres, para 

alcanzar la proporción de 60/40. Esta nueva regla será aplicada también para los diputados de representación 
proporcional, lo que obliga a que por cada hombre haya prácticamente una mujer. En el caso del PRI en Hidalgo, donde 

ya se encuentran definidos sus candidatos, existen hasta el momento la designación de seis hombres y una sola mujer: 
Mirna Hernández, quien buscará el triunfo en la capital del estado. De acuerdo con cuentas simples, al menos deberán 

incluir sus compañeros a unas cinco mujeres para tener la proporcionalidad que ya se adoptó como norma nacional del 
tricolor. Los candidatos a diputados Dario Badillo, Roberto Pedraza, Víctor Velasco, José Antonio Rojo, Enrique Macedo y 

Francisco González están obligados a que al menos cinco de ellos tengan a mujeres como suplentes. Mientras que en el 

caso de los senadores, en las dos fórmulas deberán llevar mujeres como suplentes, para alcanzar el equilibro, según la 
norma, puesto que en caso de sólo llevar a una mujer el porcentaje disminuiría a 25 por ciento. Al hacer extensiva esta 

regla general a los candidatos plurinominales, Jesús Murillo Karam deberá ser acompañado por una candidata mujer, y 
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en el caso de Nuvia Mayorga, un hombre, o viceversa. En el caso de la candidata Nohemi Tello Martínez, tendrá que 

rendir cuentas a la circunscripción tres, que será en la cual alcanzará el escaño, al ocupar el cuarto lugar de la lista de 

mayoría relativa. De los candidatos plurinominales David Hernández Madrid y Palmira Venero, que ocupan la posición 19 
y 26, respectivamente, de manera práctica, luce difícil su llegada a San Lázaro por la quinta circunscripción; sin embargo, 

deberán cumplir con el fallo del TEPJF . (Jorge Martínez, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Comienza capacitación de funcionarios de casilla: En total 942 supervisores y capacitadores electorales 

iniciaron con el periodo de preparación para los ciudadanos insaculados el 6 de marzo, quienes participarán como 

funcionarios de las mesas directivas de casilla el 1 de julio, informó la Vocal de Material Electoral y Educación Cívica, 
María Magdalena González Escalona. En entrevista  para La Crónica de hoy en Hidalgo, explicó que el 1 de diciembre el 

Instituto Federal Electoral (IFE) publicó la convocatoria para reclutar a los ciudadanos que funjan como Supervisores y 
Capacitadores Asistentes Electorales (CAE), concluida la recepción de documentos el pasado 17 de febrero, el órgano 

autónomo impartió algunas pláticas de inducción. Una vez recabada la documentación de hidalguenses interesados, el 
IFE aplicó un examen de 60 reactivos respecto a conocimientos generales, además de ser entrevistados por los 

consejeros y representantes de partidos. Después del examen integral, el cual valora todos los aspectos mencionados, 

designaron a 142 supervisores electorales con las más altas calificaciones y en total 800 CAE, los cuales serán 
distribuidos en áreas de responsabilidad en todo el estado. Cabe señalar que un CAE obtiene un salario mayor a los 5 mil 

pesos mensuales más gastos de campo, mientras que los supervisores reciben más de 6 mil pesos. Del 9 de marzo al 30 
de abril, estos ciudadanos hidalguenses que vestirán un chaleco rosa mexicano y un sombrero color caqui, notificarán o 

capacitarán a los virtuales funcionarios de casilla, tanto en los 46 centros como en domicilios particulares. (Gabriela 

Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Es compromiso de la administración estatal respaldar a artesanos: JFOR: La elaboración de las tres 

campanas que serán utilizadas para la visita del papa Benedicto XVI a México, es un reconocimiento y oportunidad para 
difundir las artesanías del estado; manifestó el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, después de conocerlas 

en plaza Juárez. El mandatario consideró como importante el que las personas se interesen en esa práctica, para que en 
las comunidades de Tlahuelonpa y Tizapán, de Zacualtipán, continúen con la tradición de elaborar y refundir las 

campanas. Olvera Ruiz manifestó que su gobierno está obligado a relanzar la artesanía hidalguense, por  lo cual se 

trabaja con este sector en las regiones Ixmiquilpan, sierra y huasteca. Así, acciones como esta permiten mantener el 
compromiso de apoyar a los artesanos hidalguenses para generar empleos y derrama económica en las distintas zonas 

del estado. Por otra parte detalló que acudió a un evento con el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en 
donde dieron el banderazo de inicio para las operaciones en las nuevas instalaciones de la policía científica que cuenta 

con un laboratorio de alto nivel tecnológico y de última generación. El gobernador indicó que deben sentirse satisfechos 

por contar con este tipo de infraestructuras y con esto se cierra un ciclo, ya que con ello el titular del Ejecutivo nacional 
entrega una policía mejorada y equipada. Respecto al estado de Hidalgo, reconoció que lleva paso lento en materia de 

seguridad pública, ya que aún están equipando las áreas de investigación de la Policía Estatal y Ministerial. El siguiente 
paso planteado en el esquema es que una vez equipados los cuerpos policiacos a escala nacional ahora corresponde 

aplicarlo en los mandos locales y estatales. Recordó que en Hidalgo ya ingresó la segunda generación de los elementos 

que estudian la carrera de policía estatal, por tanto avanzan un paso -al contar con personal debidamente capacitado. 
Asimismo, “ahora corresponde contar con los equipos necesarios de alta tecnología para que al término de la actual 

administración estatal cuenten con la totalidad de este equipo para entregar una policía capacitada y equipada”. 
Francisco Olvera agregó que la entidad suma a las tareas en materia de seguridad, con la notificación de que el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, aprobó el examen de control y confianza de la federación. Ahora 
sólo falta sea aplicado a los 9 mil elementos de Seguridad Pública, lo cual llevará un tiempo, pero ya trabajan para 

cumplir con estos requisitos. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-De Hidalgo para el Papa: Las campanas de la Catedral de León que fueron restauradas por artesanos 
hidalguenses en Tizapán, municipio de Zacualtipán, hicieron una aparada en Pachuca, de camino a Guanajuato para la 

visita del papa Benedicto XVI del 23 al 26 de marzo. El equipo de artesanos que se encargaron de la restauración de tres 

campanas del máximo recinto religioso del catolicismo en la ciudad de León, Guanajuato mostraron su creación en la 
Plaza Juárez de la capital hidalguense, justo frente al Palacio de Gobierno estatal. Una camión que trasladaba las pieza 

artesanales subió a la plancha de la plaza y se estacionó en frente del la sede del Ejecutivo estatal. El equipo de logística 
abrió la compuerta y mostró un de las campanas que fue restaurada a los poco más de cien feligreses que se dieron cita 
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para verla. El párroco de iglesia de la colonia El Palmar de Pachuca ofició una misa en el lugar y bendijo las campanas. El 

grupo de artesanos fue recibido por el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y su esposa Guadalupe Romero, 

quienes dialogaron unos minutos con ellos y les expresaron su reconocimiento por representar a Hidalgo en este 
importante compromiso. Los artesanos a su vez obsequiaron al mandatario una réplica de la campana original. Julio 

Ballesteros Téllez, encargado del proyecto de restauración, detalló que el proceso llevó 45 días de elaboración en total. 
Las tres campanas fueron fundidas y vaciadas nuevamente con el mismo material para su renovación. La campana mayor 

tiene un peso de 5.5 toneladas y sus dimensiones son de 1.9 metros de diámetro por 2.2 metros de altura; una segunda 

pesa una tonelada, mientras que la tercera cuenta con 500 kilogramos, estas últimas de .94 metros de diámetro y 1.5 
metros de altura cada una. “Es un orgullo y una satisfacción que nos tomen en cuenta, las autoridades eclesiásticas, en 

nuestra familia las dos campanas que han bendecido tanto Juan Pablo II como ahora Benedicto XVI las hemos hecho en 
la familia”, relató el artesano. “Para nosotros es muy significativo, lo hacemos con mucho cariño, con mucho amor y 

entusiasmo, es un regalo de los hidalguenses para su santidad, llevamos también una réplica para él que le vamos a 
entregar”, comentó Ballesteros Téllez. “Utilizamos todo el metal que teníamos y lo volvimos a vaciar para conservar el 

material, nos llevó 45 días, pero terminamos a tiempo y ya todo está listo. Nuestro taller está en Tizapán, Hidalgo”, 

concluyó. Algunos de los pocos fieles que se dieron cita para al evento se tomaron las fotos y el video del recuerdo con 
ellas.  Totalmente listas para el encuentro papal, las campanas reiniciaron su camino hacia Guanajuato. Por su parte, el 

gobernad reconoció la labor de los artesanos que se encargaron de la restauración de estas campanas y dijo que el 
estado está bien representado con la labor de la gente de la región de Tizapán y Tlahuelompa para la visita papal y 

consideró que esta distinción puede servir para relanzar a la artesanía hidalguense a nivel comercial.  (Gustavo 

Godínez, página 06) 

Milenio-Habrá Policía Científica en Hidalgo, dice Olvera: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, se 

comprometió que para el término de su administración los cuerpos de seguridad pública del estado estarán equipados 
con nueva tecnología y anunció la creación en un mediano plazo de la Policía Científica de la entidad. Ayer por la 

mañana, el mandatario estatal acudió como invitado al Distrito Federal a la inauguración de las instalaciones del edificio 

de la División Científica de la Secretaría de Seguridad Pública federal, que constituye el “cerebro” de esa corporación, 
pues cuenta con un equipo para extracción de ADN, a fin de identificar criminales, por colillas de cigarros, telas, fluidos 

corporales, cabellos, entre otros tipo de tecnología de punta. Tras la apertura de este nuevo espacio, consideró que 
Hidalgo debe emular este esfuerzo y adelantó que en Hidalgo replicará en la medida de las posibilidades del estado este 

modelo de policía científica para la entidad en el próximo año. “Fui invitado a inaugurar las instalaciones de lo que es la 

Policía Científica, el laboratorio de alto nivel con tecnología de punta a nivel mundial, la verdad es que podemos sentirnos 
satisfechos de que en la Ciudad de México al menos ahí ya haya un laboratorio con estas características, este laboratorio 

sólo lo vemos en las series de televisión y ahora ya lo tenemos, verdaderamente yo diría que hasta mejor equipado de lo 
que vemos en la televisión lo que vimos esta mañana y con ello se cierra un ciclo de entrega, una policía mejorara, 

aumentada en número y mejor equipada, que ha sido un propósito, desde luego hablamos de la Policía Federal, pero que 

desde luego está al servicio de todo el país”, comentó. Refirió que solicitó al titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal, Damián Canales Mena, que prepare un proyecto para instalar una división similar en el estado con el objetivo de 

gestionar los recursos necesarios en el presupuesto del año 2013.  “Hoy le he dado instrucciones (al secretario de 
Seguridad Pública estatal), motivado por lo que vimos hoy (ayer) en la mañana, para que hiciésemos el proyecto, para 

generar en la proporción que podamos, en la medida que podamos hacerlo en nuestra circunstancia, porque estamos 
hablando de un laboratorio de investigación de investigación policial, lo que sí tenemos y bien equipado es el laboratorio 

forense de la procuraduría”, manifestó. “Si revisamos lo que hoy tiene la Policía Federal es un punto de aspiración que es 

para nosotros llegar a un grado proporcional y equivalente en ello, tenemos algo de tecnología, en el presupuesto poco a 
poco lo incorporamos, pero necesitamos ir a una mayor velocidad, yo creo que al final de esta administración podemos 

entregar una policía estatal totalmente equipada científicamente. Hay que preparar un presupuesto para gestionar los 
recursos”, comentó. “Vamos lentos (en la tecnificación de la policía estatal), pero vamos paso a paso, hoy las 

instalaciones que están tecnificadas en su proporción son las de la procuraduría, pero es un edificio forense, vamos muy 

despacio equipando lo que son las áreas de la policía estatal, como la ministerial y la policía en general”. En cuanto a las 
evaluaciones de control de confianza y la profesionalización de los cuerpos policiacos estatales, aceptó que el proceso va 

lento y que llevará tiempo, pero que el estado va en el camino correcto.  “Hidalgo está en las tareas y estamos en el 
camino correcto, todos los mandos nuestros del estado ya pasaron el control de confianza, lo que sigue es con el resto 
los 9 mil policías”, expresó. Detenidos por operativos► El 6 de marzo pasado, el titular de la Secretaría de Seguridad 

Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, reveló que de 2011 a la fecha la dependencia a su cargo ha detenido 405 

personas pertenecientes o ligadas al grupo delictivo de Los Zetas. De acuerdo al mando policiaco los presuntos culpables 
han caído en operativos y son investigados por su participación como asesinos a sueldo, líderes, vigilantes y vendedores 
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de droga ligados al cartel del narcotráfico. Durante la sesión ordinaria del Consejo de Seguridad Estatal, Canales Mena 

resaltó la labor de las corporaciones de seguridad a su cargo, al revelar que en el estado se ha mantenido una lucha 

frontal contra el crimen organizado. En presencia del delegado en el estado de la Procuraduría General de la República 
(PGR), Pedro Enrique Yeverino Rivera, del delegado de la Policía Federal y del general de la 18 zona militar, Gustavo 

Nieto Navarro, el titular de la dependencia estatal apuntó que las corporaciones de seguridad estatal han logrado la 
captura de 21 líderes de la organización de Los Zetas, tres en el 2010, 17 en el 2011 y uno más en el 2012 quien de 

acuerdo con autoridades se trata del primo hermano Heriberto Lazcano Lazcano, fundador de dicha organización. 

(Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Calderón niega recursos a refinería Bicentenario: Ante el retraso en la construcción de la refinería 

Bicentenario, la diputada federal, Paula Hernández Olmos lamentó que el gobierno federal mantenga pendiente la 
edificación del complejo petroquímico. “El presidente de la República (Felipe Calderón Hinojosa) hasta hace poco sostuvo 

que se va a construir, pero desafortunadamente él ya se va y desde hace más de dos años nos la prometieron y no nos 

han cumplido con una refinería”, aseveró.  Afirmó que existe una negación por parte del gobierno federal de apoyar 
realmente al estado de Hidalgo, “como ha sucedido en algunos otros estados, no en todos porque además se ve que hay 

preferidos”.  Hernández Olmos consideró que en un marco de intereses político-electorales el presidente de la República 
ha canalizado hacia unos estados “y a otros nos ha negado ese desarrollo”. Agregó que “afortunadamente esto concluye 

en este año y el siguiente tendremos la oportunidad de otro gobierno y de construir la posibilidad de que nos lleguen 

estas autorizaciones”. Asimismo, comentó que el proyecto del aeropuerto para el estado es viable y aseguró que hay 
estudios que los demuestran. Cuestionada sobre por qué el retraso por parte de la federación en ambos proyectos para 

Hidalgo, respondió que el mandatario federal, Calderón Hinojosa, ha dado muestras de conducirse como el presidente de 
un partido (Acción Nacional). “Sigue en actividades electorales, sigue promocionándose hoy en el proceso más 

importante que vamos a vivir que es la sucesión a la presidencia de la República y entonces él a todo recurso que ha 
canalizado le ha encontrado su punto político-electoral”, acusó la legisladora priista. A penas en el mes pasado Petróleos 

Mexicanos (Pemex) informó que ICA Fluor Daniel y sus empresas asociadas ganaron la licitación pública Internacional 

para el desarrollo de ingeniería de la nueva Refinería Bicentenario a instalarse en la región Tula-Tepeji. De acuerdo con la 
paraestatal el contrato tendrá una duración de 421 días, con un monto de 135 millones de dólares, es decir, alrededor de 

mil 728 millones de pesos. El documento se firmó el dos de marzo e iniciará su vigencia diez días después de ser signado. 
En un comunicado, Pemex indicó que se dio el fallo de adjudicación de la licitación pública Internacional número 

P1LIO41044, para la contratación de los Servicios de Ingeniería y Administración del Proyecto en la Etapa FEL III de la 

nueva Refinería en Tula. “De este modo, Petróleos Mexicanos reitera su compromiso de llevar a cabo la construcción de 
la nueva refinería en Tula con la participación de empresas de reconocido prestigio Internacional”, detalló Pemex. De 

entre cuatro propuestas, quien tuvo las mejores condiciones para Pemex Refinación fue la presentada por ICA Fluor 
Daniel y sus compañías asociadas. En el proceso de licitación se tomaron en cuenta dos etapas, indicó Petróleos 

Mexicanos. Según la paraestatal, en la primera de precalificación se evaluó que las empresas demostraran experiencia en 

el desarrollo de ingeniería y administración de proyectos en refinerías de capacidad equivalente a la nueva refinería, así 
como contar con recursos técnicos y humanos para desarrollar este proyecto. Mientras que en la segunda etapa, se 

evaluaron las propuestas técnico-económicas de las cuatro asociaciones de empresas, resultando solventes tres de las 
cuatro propuestas. Los trabajos se ejecutarán con un 63 por ciento de contenido nacional, con lo que Pemex apoya el 

desarrollo de la ingeniería mexicana. “De acuerdo con lo establecido en las bases de licitación, la cual fue publicada en el 
Diario Oficial de la Federación el 22 de noviembre de 2011, el mecanismo de adjudicación consideró que el contrato sería 

asignado a aquellas empresas que sumaran la mayor cantidad de puntos, tomando en cuenta el precio de la propuesta, 

la experiencia en desarrollo de proyectos similares y el contenido nacional”, indica en el documento Petróleos Mexicanos.  
(Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-Comienza capacitación de alcaldes en región Tula-Tepeji: Al menos 14 presidentes municipales que 

entraron en funciones el pasado 16 de enero, recibieron capacitación de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional 
y Metropolitano (SEPLADERyM) con el objetivo de poner en marcha una agenda municipal para las administraciones que 

durarán cuatro años y siete meses.  Alcaldes de las regiones de Tula de Allende, Tepeji del Río y Huichapan se reunieron 
con el titular de la Secretaría de Planeación del estado, Alberto Meléndez Apodaca, quien sostuvo que es responsabilidad 

de los funcionarios dar resultados a la ciudadanía.  “Tenemos la gran responsabilidad de trabajar en las tres esferas de 
gobierno con ejercicios que orienten y apoyen a las regiones y a los municipios, los gobiernos deben de tener la 

capacidad para ponerse de acuerdo para que dichos programas y acciones beneficien a nuestros municipios”, dijo el 

funcionario estatal.  Meléndez Apodaca sostuvo que los planes municipales de desarrollo tienen que reflejar una visión 
sustentable y metropolitana sin dejar de considerar un crecimiento ordenado que deben guardar los municipios. Al 

respecto, el presidente municipal de Tula de Allende, Jaime Allende, detalló que el gobernador de Hidalgo, José Francisco 
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Olvera Ruiz conoce la administración municipal, “por ello su insistencia en que los alcaldes reciban este tipo de 

capacitaciones, lo que permitirá repercutir en un mejor servicio, calidad y calidez con el que se debe de atender a la 

población”. En la reunión de los alcaldes de las distintas regiones se firmó un convenio con la Secretaria de Educación 
Pública del Estado (SEPH) en la que detallan las siguientes acciones: consejos municipales de participación social en 

educación, infraestructura educativa, equipamiento y modernización de planteles educativos, distribución de libros de 
texto gratuitos y de material didáctico, programas escuela segura, de tiempo completo y siempre abierta, promoción e 

instalación de bibliotecas públicas, programas de becas para madres jóvenes y embarazadas, programa ver bien para 

aprender mejor y habilidades digitales para todos, entre otros. En esta segunda capacitación acudieron representantes de 
las delegaciones federales para que tengan un primer acercamiento con autoridades municipales y puedan proporcionar 

información para ejercer los programas federales que aplican. Entre las delegaciones estaban Semarnat, Financiera Rural, 
INEGI, Sagarpa, Nafin y Sedesol, las cuales a través de mesas de trabajo otorgarán información y asesoría las actividades 

a los alcaldes.  (redacción, página 11) 

Criterio-Se lanza CTM contra Atento y outsourcing: La aparición de las empresas outsourcing, que operan como 
intermediarios entre los trabajadores y los patrones, “son una aberración legal y atentan contra todo principio de 

justicia”, acusó Jesús Priego, dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de México (CTM). En Hidalgo, 
planteó, existen algunas que operan bajo ese esquema y que generalmente se caracterizan por la explotación e 

intimidación de los empleados. El dirigente cetemista denunció a la empresa Atento, la cual opera para instituciones 

bancarias y que se caracteriza por sus flagrantes violaciones a la norma legal laboral. “La verdad sin que haya vista de la 
autoridad en la materia”, dijo en entrevista. Priego planteó que estos mecanismos exime al patrón de muchas 

responsabilidades a que está obligado, violando los principios constitucionales. El dirigente señaló que las difíciles 
circunstancias económicas que enfrentan en la actualidad los trabajadores de Hidalgo, se empeoran con este nuevo 

concepto de empresas que contratan a profesionistas en su mayoría, a quienes les dan contratos “leoninos” por tiempo 
muy definido y bajo términos “de explotación moderna”, al haber largas jornadas y nulas prestaciones hasta para “ir al 

baño”. El cetemista urgió a tomar medidas preventivas que inhiban este tipo de empresas que: “Tal parece que alguien 

las apapacha, porque cada día amenazan con existir más”, dijo en tono indignado. Además, anunció que realizan las 
revisiones contractuales de distintas empresas. “Buscando el equilibro entre la empresa y el bienestar de los 

trabajadores”. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Bajan de la red a 4to Piso: El blog político denominado 4to. Piso, que se dedicó durante tres años a realizar 
la publicación de información y documentos que ponían en entredicho la verticalidad de algunas autoridades estatales y 

municipales, fue desaparecido de la red. A lo largo de tres años, sostuvo un ritmo de publicaciones, aunque por 
temporadas se veían interrumpidas luego de ataques a su página, según el autor, quien reservó su identidad. Luego de 

haber anunciado la publicación abierta de llamadas telefónicas que presuntamente se realizaron a partir de un sistema de 
espionaje oficial, comenzó la debacle de este espacio que había ganado lectores, según su contador de visitas. Sufrió la 

misma suerte que otra página de internet, un blog denominado El Lagartito, el cual dejó de subir información desde el 11 

de marzo de 2011. Estos espacios que se constituyeron en punto de ataque público a varios funcionarios del anterior 
gobierno estatal y actores conocidos de la sociedad hidalguense, hicieron eco de publicaciones que se realizaban en 

distintos puntos del país. Ayer, comenzó a circular nuevo material de 4to Piso a través de una nueva ubicación, que fue 
distribuida por correos electrónicos a distintos actores políticos de la entidad.  Los autores no especifican posibles 

responsables del ataque que sufrió su publicación virtual. (Jorge Martínez, página 07) 

Uno más uno-En riesgo, proyecto del “Puerto Seco”: A casi dos años de que se iniciara su construcción el 24 de 
marzo del 2010, la Terminal de Carga Multimodal y Parque Logístico que se construye en un predio de 196 hectáreas en 

los límites de los municipios de Atotonilco de Tula y Tepeji del Río, podría estar en riesgo de suspenderse, lo que de 

ocurrir frustraría el proyecto de crear al menos 10 mil empleos de manera directa. El proyecto perteneciente a la empresa 
Hutchison Port Holdings (HPH) México y que también es conocido como “Puerto Seco” fue anunciado en Hidalgo el 23 de 

enero del 2009 por el entonces gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, quien especificó que los inversionistas aplicarían 
en el mismo recursos por alrededor de 200 millones de dólares y que el número de fuentes de empleo generadas podrían 

llegar a los 100 mil de manera indirecta. Sin embargo, al problema que se registra entre pobladores del ejido de Conejos 
perteneciente a Tepeji del Río y habitantes de Atotonilco de Tula que reclaman la pertenencia del predio para su 

respectivo municipio, se suma la advertencia del Cabildo de este último, de suspender o revocar las correspondientes 

licencias de construcción y de cambio de uso de suelo, por irregularidades financieras que se han detectado en su 
expedición. Recientemente el Congreso del Estado de Hidalgo, a través del diputado presidente de la Comisión de 

Gobernación, advirtió que el problema limítrofe entre ambos municipios podría derivar en un conflicto social y entorpecer 
la obra. En relación a los presuntas irregularidades detectadas en el otorgamiento de las licencias, el ayuntamiento que 
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encabeza el presidente municipal Edgar Reyes Martínez analizará el destino que pudieron haber tenido 38 millones de 

pesos que corresponden al trámite de los documentos y en tanto no se determine, la realización del proyecto se 

detendrá. Los regidores de las diferentes fracciones edilicias analizaron en sesión de Cabildo la situación de las licencias 
expedidas por la administración anterior, cuyo recursos millonario no tiene reporte de ingreso a la tesorería municipal, 

por lo que se investigará qué pasó con ese dinero o si acaso los inversionistas no lo pagaron. Se tiene previsto el invitar a 
los representantes de la empresa Internacional de Contenedores y Asociados de Veracruz, S.A. de C.V. que inició la 

construcción del Puerto Seco, para que comparezcan ante el Cabildo y presenten los recibos de pago correspondientes, 

pues de acuerdo a documentos existentes, a cambio de una la licencia de construcción se comprometieron a pagar 12 
millones de pesos en materiales, a realizar la gestión para un hospital, 5 millones en efectivo y 4 millones en materiales 

que estarían destinados a la carretera Conejos-Atotonilco. El hospital no se ha iniciado y la construcción de la carretera 
que sí está en proceso, se hace por cuenta del gobierno del estado, pero no existe registro de que el resto de los 

recursos comprometidos se hayan aplicado. Según ha dado a conocer el Síndico Salvador Miranda Barreto, hay evidencia 
de que en lo correspondiente a la licencia por cambio de uso de suelo, el costo de 38 millones esta fue condonada por el 

ayuntamiento anterior, sin que se fundamenten los motivos. El Puerto Seco de Atotonilco pretende otorgar servicio a más 

de 500 empresas y conectar al centro del país con las vías ferroviarias de Kansas City Southerde México (KCSM), Ferrosur 
y Ferromex, según informó al inicio del proyecto, Jorge Lecona, director de HPH-México. (Joel Sánchez, página 05) 

Sol de Hidalgo-Impulsar a las mujeres, labor diaria: Concisa, contundente y segura, fue la participación de la 

presidenta del Sistema DIF estatal, Guadalupe Romero de Olvera, en el programa radiofónico "Y usted ¿qué opina?", 
donde un panel plural de invitadas con diversas ideologías, integraron y participaron en la mesa de diálogo sobre el Día 

Internacional de la Mujer.  Guadalupe Romero destacó la participación cotidiana que lleva a cabo el sector femenil en los 
diversos roles sociales y manifestó que es primordial que las autoridades de los tres niveles de gobierno, así como la 

sociedad, trabajen en conjunto para fortalecer la corresponsabilidad entre ellos. De manera categórica, la presidenta del 
DIF Hidalgo afirmó que para alcanzar metas significativas y continuar por la vía del desarrollo es de trascendencia 

conjuntar esfuerzos y trabajar en equipo, para así, sensibilizar a las autoridades y fomentar entre la ciudadanía la cultura 

de la participación en las acciones públicas. Respecto al concepto de la familia, Lupita Romero señaló que ésta es 
fundamental para el desarrollo equilibrado y armónico de cualquier sociedad, por lo que es de suma importancia impulsar 

la convivencia familiar; educar e inculcar valores a las nuevas generaciones y, sobre todo, darles buenos ejemplos de 
vida. En el tema de equidad de género, manifestó que la administración del gobernador Francisco Olvera, y el Sistema 

DIF Hidalgo, trabajan para integrar a todas las mujeres artesanas al mercado productivo, a través de proyectos que las 

benefician a ellas, a sus familias, a sus comunidades y regiones. Finalmente refrendó el compromiso de la administración 
estatal de continuar con la labor diaria, a favor de las mujeres. "Debemos seguir impulsando sus derechos humanos; 

trabajar para que cuenten con empleo digno, para que tengan una familia integrada, para que tengamos menos mujeres 
adolescentes embarazadas, para que conozcan esa posibilidad de que, trabajando y solidarizándonos, y sobre todo dando 

lo mejor de sí, todos los días podemos lograr grandes cosas", aseveró de manera puntual. (redacción Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Demandan capitalinos sanciones más severas: Ante la intermitencia en el servicio de agua potable en el 
sur de Pachuca, colonos exhortan a la Comisión de Agua, Alcantarillado y Servicios Intermunicipales (Caasim) a que 

promuevan sanciones severas para quienes incurran en el desperdicio del líquido. En nombre de los inconformes de la 
colonia ISSSTE, Ximena Carrasco González, explicó que en puntos del sur de la ciudad es común que la gente que lava 

sus autos desperdicie grandes cantidades de agua, pese a que esta zona es castigada continuamente por la falta de ésta. 
“Los ciudadanos tenemos una responsabilidad que es tener cultura para todos los aspectos sociales y lamentablemente lo 

que falta es cultura por cuidado del agua: por eso una comitiva de vecinos decidimos levantar la voz para que aquella 

persona que desperdicia agua regando el pasto, lavando autos o mojando su calle tome conciencia de esta situación” . 
Exigieron al organismo regulador aplique sanciones severas a quien desperdicie. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón: legaré una policía de lo "mejor del mundo": A nueve meses de dejar el cargo, el presidente 
Felipe Calderón dijo que su legado para México será una policía moderna, confiable, con estrictos controles de confianza 

y “una de las mejores del mundo”. “Podemos decirles que después de estos años de esfuerzos, legaremos a México una 

policía moderna, ese va a ser parte de nuestro legado, una policía moderna con un cuerpo profesional y especializado en 
el que los ciudadanos puedan confiar, una Policía Federal que esté a la altura de lo que los mexicanos demandan que no 

es ni más ni menos que una de las mejores del mundo”, expresó.  Al inaugurar las instalaciones del Edificio de la División 
Científica de la Secretaría de Seguridad Pública, que tuvo una inversión de 700 millones de pesos, Calderón recordó que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

durante una de las sesiones del Consejo Nacional de Seguridad los integrantes platicaron sobre su preocupación de hasta 

qué nivel se debe llevar el rigor de los Centros de Control y Confianza y capacidad operativa de los uniformados. “Se 

trata de tener policías tan buenos como en los países escandinavos, por ejemplo en Suiza, en fin, yo amigos, digo que la 
respuesta es sí, sí necesitamos policías a la altura de los mejores del mundo y en ese empeño debemos estar todos, 

cueste administrativamente, lo que cueste”, agregó. Acompañado por el secretario de la SSP, Genaro García Luna; la 
procuradora general de la República, Marisela Morales, gobernadores y directivos de medios de comunicación, el jefe del 

Ejecutivo dijo a los policías que son un ejemplo. “Síganlo siendo siempre, honren su uniforme y no permitan que la 

corrupción o la negligencia vuelvan a manchar una institución que tanto trabajo ha costado construir, ustedes deben ser 
modelo a seguir con sus familiares, por sus compañeros, deben ser un modelo a seguir por otras instituciones de 

seguridad”.  El Presidente señaló que durante décadas se generó una crisis de inseguridad en el país debido a que hubo 
“abandono y negligencia” en las instituciones de seguridad y procuración de justicia. “En muchos casos la corrupción, lo 

sabemos, fueron generando poco a poco cuerpos policiacos poco profesionales, incapaces de atender su misión 
primordial de velar por la seguridad de los ciudadanos y que, incluso, llegaron a aliarse con los criminales, formando 

redes poderosas que venían sometiendo a la sociedad. Portar una placa, portar un uniforme, por desgracia, dejó de ser 

sinónimo de seguridad y de justicia. Se volvió un símbolo de abuso, de corrupción y de miedo para los ciudadanos”, 
aseguró. “Ustedes representan la esperanza de que sí es posible derrotar a la impunidad que lastima tanto a los 

mexicanos y que sigue tan arraigada en la sociedad y en algunas instituciones”, agregó. Señaló que en los cinco años de 
su gobierno, se logró una transformación en la Policía Federal, pues lo primero y fundamental “es la confiabilidad” de los 

elementos.  “Sabíamos que era urgente para el país y las familias no podían esperar más y sufrir la inacción de los 

gobiernos en el fortalecimiento de sus instituciones. Hay mucho que hacer, pero, por lo pronto, y por nuestra parte 
estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos”, manifestó. Instalaciones de punta La División Científica de la 

Policía Federal se conforma por 650 jóvenes, con un promedio de 28 años, que realizarán trabajos de investigación 
policial de forma profesional y confiable, con conocimientos y herramientas para resolver los delitos denunciados. La 

nueva instalación cuenta con la más alta tecnología para la investigación criminalística, en particular con equipos 
especializados para la extracción de ADN, detección de huellas digitales y análisis de voz, así como laboratorios de 

balística.  Además, cuenta con un equipo de manejo de evidencia electrónica para la atención de los delitos que se 

realizan utilizando tecnologías informáticas, como el robo de información financiera o la pornografía infantil. La Policía 
Federal monitoreará, las 24 horas del día y los 365 días del año, las actividades ilícitas y cuenta con sistemas 

especializados para extraer y analizar evidencias en computadoras y otros dispositivos modernos. Asimismo, cuenta con 
un área de innovación tecnológica con equipos para el diseño y fabricación de circuitos electrónicos y de sistemas 

electromecánicos. Ahí se modernizarán y mejorarán los equipos de comunicación y vigilancia de la policía, e incluso se ha 
desarrollado tecnología para desactivar bombas a distancia. ► Becas para universitarios El presidente Felipe Calderón 

entregó la beca universitaria 100 mil y Síguele 500 mil, y dijo que su gobierno podrá otorgar este tipo de apoyos 

económicos a prácticamente todos los jóvenes de educación superior que provengan de familias de bajos recursos.  “El 
programa de becas universitarias nos va a permitir nos va a permitir duplicar el número de becarios a escala nacional en 

las universidades. Es decir, vamos a llegar a más de 850 mil”, afirmó. Acompañado por el secretario de la SEP en 
funciones, Rodolfo Tuirán y de Educación del DF, Mario Delgado, el jefe del Ejecutivo inauguró el Instituto Tecnológico de 

Milpa alta y anunció la segunda etapa para solicitar una beca de 500 pesos mensuales. En su discurso, el Presidente dijo 
que aunque todavía hay muchas carencias en esta materia se está avanzando en consolidarla como la llave del futuro 

para el país.  “Vamos redoblar esfuerzos para hace valer el derecho de cada joven a una formación de calidad, para 

actuar aquí y ahora y convertir a la educación media superior y universitaria en la aliada estratégica del México fuerte, 
competitivo y ganador que todos queremos”, expresó. Mencionó que con estas acciones se están igualando las 

oportunidades de superación e incrementando las posibilidades para obtener un buen empleo para los jóvenes 
mexicanos. (Silvia Arellano, página 18) 

Criterio-Sin duda que haremos un desmadre: MJC: Al asegurar que cuenta con recursos legislativos y judiciales, 

Manuel Clouthier dijo estar seguro que hará un desmadre y se va a divertir en su búsqueda por una candidatura 
presidencial ciudadana. “No tengo ninguna duda que vamos a hacer desmadre y nos vamos a divertir. Estoy convencido 

que las candidaturas independientes (porque) son un elemento necesario si queremos hacer que los propios partidos 

empiecen a mejorar”, dijo en entrevista con W Radio. Clouthier refirió que con una sentencia dictada a su favor el 2 de 
febrero por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) podría conseguir la candidatura. Según el ex 

panista, la sentencia señala que el derecho de las personas a presentarse a elecciones no deberá limitarse de forma 
excesiva mediante el requisito de que los candidatos sean miembros de partidos. “Esto tengo yo aquí, y quisiera llegar el 

día de mañana al tribunal y decirle a los señores magistrados: Señor magistrado, ¿se va a desdecir? “, dijo. Asimismo, 
mencionó el artículo 99 de la Constitución y el 189 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, donde se dan 
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facultades al Tribunal Electoral de no aplicar leyes electorales si se contradice a la Constitución. “La partidocracia, la 

nomenclatura, nos ha querido vender la idea de que no se puede, y al mismo tiempo nos ha presentado una falsedad de 

que Jorge Castañeda fue un perdedor y eso es falso. Si los viéramos en una escala, del 0 al 8, Jorge Castañeda nos llevó 
del 0 al 8. Hoy lo que yo estoy queriendo dar es un empujoncito, del 8 al 10”, comentó el ex panista. Clouthier expresó 

su inconformidad con los comentarios de los consejeros del Instituto Federal Electoral, Lorenzo Córdova, Marco Baños y 
Benito Nacif, quienes han expresado que la figura de candidaturas independientes no se contempla en leyes federales. 

“Un árbitro debe de ser imparcial y cuando alguien se manifiesta abiertamente antes de emitir un fallo, está siendo 

parcial. De tal manera que hoy voy a proceder a demandar a estos señores. Y entonces lo más probable es que a estos 
señores los vamos a poner en la tesitura de que no puedan votar al respecto, porque ya se manifestaron 

anticipadamente”, agregó. (Agencia Reforma, página 13) 

Criterio-Jornada de violencia aterroriza a tapatíos: El Ejército capturó en Zapopan a Erick Valencia Salazar, El 85, 

líder del grupo criminal Cártel de Jalisco Nueva Generación, y a su lugarteniente, confirmó la Secretaría de la Defensa 

Nacional. El instituto armado refirió que a los detenidos les incautaron más de 30 armas largas, granadas de 
fragmentación, cargadores y cartuchos de diversos calibres. Además, se detalló que los detenidos serán trasladados a las 

instalaciones de la SIEDO en la ciudad de México, donde posteriormente abundarán sobre la captura. El cártel Nueva 
Generación y La Resistencia están en pugna desde hace tres años, y su conflicto se agravó con la caída de Ignacio 

Coronel, en julio de 2010. REPORTA EMILIO 25 INCENDIOS El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, leyó 

la tarde de ayer un comunicado en Casa Jalisco, en el que presentó un balance de los bloqueos e incendios registrados 
en la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG) y el interior del estado. En una exposición que duró poco más de tres 

minutos, el mandatario estatal reportó que hubo 25 vehículos incendiados en 16 diferentes puntos, de los cuales 11 
fueron en la ZMG. González Márquez señaló que derivado del incendio de esos vehículos, en su mayoría unidades de 

transporte público, se registraron dos bloqueos en la ciudad. Aunque el titular del Poder Ejecutivo dijo que ya hay 
detenidos, no precisó la cifra. Informó que los bloqueos fueron desactivados y se removieron las unidades de transporte 

público dañadas. El mandatario confirmó que en los operativos participaron la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, 

la Procuraduría Estatal, la Secretaría de Vialidad y las policías municipales, a las que reconoció su reacción oportuna y 
coordinada. VIOLENCIA SE EXTENDIÓ HASTA MICHOACÁN  La quema de vehículos en Jalisco, tras un operativo 

contra el narcotráfico, se extendió hacia el estado de Michoacán. Al menos tres vehículos fueron robados e incendiados 
esta tarde sobre la carretera Marcos Castellanos-Jiquilpan, en los límites de esta entidad con Jalisco. La Policía Municipal 

de Marcos Castellanos informó que el ataque no dejó víctimas humanas, sino solamente daños materiales. Los reportes 

indican que, tras los “narcobloqueos” registrados esta tarde en Jalisco, sujetos armados se apostaron sobre la citada 
carretera y se apoderaron de tres vehículos particulares, amagando a sus ocupantes y obligándolos a bajar. Enseguida 

procedieron a prenderle fuego a los vehículos, para luego retirarse con rumbo desconocido. Ese ataque provocó la 
movilización de cuerpos policiacos de la región, pero al llegar ya habían escapado los agresores. Fuentes policiacas 

informaron que la quema de vehículos en Michoacán pudo ser consecuencia de los hechos de violencia registrados en 

Jalisco, donde el Ejército detuvo a un capo. (Agencia Reforma, página 15) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que en el gobierno federal ya sacaron cuentas y calculan que, si el caso se queda en la Primera Sala, tres ministros de 

la Suprema Corte de Justicia votarán en contra del proyecto de Arturo Zaldívar para liberar de inmediato a Florence 

Cassez. 

Si el caso se fuera al pleno de la Corte, el proyecto sería derrotado ocho a tres. 

De cualquier forma, el presidente Calderón quiso ser enfático, una vez más, en su admiración por el secretario de 

Seguridad Pública, Genaro García Luna, jefe de “una de las mejores policías del mundo”. 

:Que, por segunda ocasión, el PRI cambiará de formato un evento importante para no arriesgarse a violar la veda 
electoral. 

Primero fue la celebración del aniversario del partido, que se redujo de un acto masivo en la explanada de la sede 
nacional, a un festejo con asistencia restringida en el auditorio Plutarco Elías Calles donde, además, su candidato a la 
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Presidencia no tomó la palabra. 

Ahora decidieron que la toma de protesta a Enrique Peña Nieto como candidato el lunes sea en un lugar cerrado: el 
auditorio municipal Mariano Abasolo de Dolores Hidalgo, Guanajuato. 

Peña Nieto protestará sólo ante los mil 260 integrantes del Consejo Político Nacional del PRI. 

:Que, en cambio, en los equipos de enfrente se mantienen los planes originales. 

A Josefina Vázquez Mota le tomarán la protesta como candidata del PAN mañana al mediodía en el estadio Azul, 

donde se espera un lleno total (cosa que, por lo demás, ya casi nunca se ve en ese estadio). 

A la misma hora, Andrés Manuel López Obrador rendirá la primera de sus tres protestas en el Teatro Metropólitan. 
¿Por qué tanta cautela del tricolor? 

:Que siempre no fue un pelotazo lo que le dejó morado el ojo derecho a López Obrador, sino una infección ocular. Una 
perrilla, pues. 

El precandidato del Movimiento Progresista reclamó ayer que los camarógrafos quisieran captar a detalle su lesión, y 
explicó con lenguaje tabasqueño que lo que le tenía el ojo morado era un tutupiche. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Hábil y serpenteante, el aspirante de las izquierdas a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, atajó las versiones de 

su ojo morado. Una de ellas estaba relacionada con un pelotazo, en una práctica de beisbol. Pero el tabasqueño se dio 
cuenta este viernes de que los reporteros gráficos buscaban un close up y los espetó: “¿Me estás tomando el ojo, 

verdad? Les voy a decir… tengo un tutupiche y si quieren saber qué es, vayan al diccionario del maestro (Javier) 

Santamaría”. El significado es el de un grano en parpado o comúnmente llamado “perrilla”. Nos dicen que don Andrés 
Manuel ha tenido que recurrir al maquillaje para acudir a eventos públicos y disimular la inflamación.  

La bancada de diputados priistas, que coordina Francisco Rojas Gutiérrez, puso bajo la lupa las actividades del Papa 

Benedicto XVI, por aquello de que el PAN las aproveche con fines político-electorales. En el equipo del legislador ven con 
mucha sorpresa el argumento de que el jefe del Estado Vaticano no visitara la ciudad de México, con el pretexto de la 

altura. Así que sólo estará en Guanajuato, en tierras panistas. Don Francisco dio instrucciones a su grupo para que esté 

atento a los mensajes del Papa, en medio de la contienda electoral por la Presidencia de la República, nos cuentan.  

Todo está listo para que mañana los panistas tengan un evento al más puro estilo priista. Desde ahora inició el acarreo 
de personas para intentar llenar el estadio Azul cuando este domingo Josefina Vázquez Mota tome protesta como 

candidata presidencial. La tarde del viernes salieron de algunos estados camiones repletos con supuestos simpatizantes 
del PAN, con la idea de convocar a unas 40 mil personas. Además de los que llevan en transporte, estarán presentes en 

el inmueble Ernesto Cordero y Santiago Creel, ex contendientes en la elección interna, y cinco gobernadores azules, nos 

explican.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL RELOJ de la bomba de tiempo que se activó en el CEN del PAN con las rebeliones de militantes en Nuevo León, 
Chihuahua y el Distrito Federal está a punto de llegar a cero. 

EN LOS PASILLOS del búnker de la colonia Del Valle se da como un hecho que es cuestión de horas para que su 
presidente nacional, Gustavo Madero, deje el cargo al acogerse a la figura de solicitud de licencia. 
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ANTE ese panorama, hay dos escenarios: convocar a una elección interna en fast track o nombrar a un sustituto que 

termine el periodo que le tocaba a Madero, hasta diciembre de 2013. 

Y TODO indica que, debido a la cercanía de la elección federal, se optará por la segunda opción y se dejará a la virtual 

candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, la oportunidad de proponer a alguien de su confianza que le permita 
operar con facilidad en su campaña. 

YA NOMÁS queda saber si Madero regresará al Senado o si engrosará las filas de la "Renata" (Reserva Nacional de 
Talento). ¡Ouch! 

VAYA descolón se llevaron los ex gobernadores de Tabasco Roberto Madrazo y Manuel Andrade. 

CUENTAN que estaban muy puestos para sacarse la foto con el aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, quien 
visitó ayer Villahermosa para grabar spots para su campaña... pero se quedaron con las ganas. 

SEGÚN esto, las instrucciones del equipo de Peña fueron que el único que podía estar cerca del mexiquense durante la 
grabación era el candidato tricolor a la gubernatura, Jesús Alí. 

AHORA sí que no quedaron ni polvos de aquellos lodos. 

NO ES por intrigar, pero dicen que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se está poniendo de moda 
esa canción de José Alfredo Jiménez que comienza diciendo: "se me acabó la fuerza de mi mano izquierda...". 

TODO porque el magistrado presidente, Alejandro Luna Ramos, en vez de armar un proyecto de sentencia sobre la 
impugnación en contra de la candidatura de Arely Gómez al Senado, le devolvió la denuncia al PRI por considerarla 

improcedente. 

EL HECHO fue interpretado en ese tribunal como una muestra de debilidad de su presidente, aunque no queda claro si lo 

hizo por amistad con Gómez, de quien fue jefe hasta el mes pasado, o para -¡gulp!- no entrar en conflicto con los 
patrocinadores televisivos de la aspirante a un escaño. 

SIN DUDA será muy interesante ver qué sigue en ese caso, pues la responsable de la acción legal contra Arely trae bajo 

el brazo al menos otras tres impugnaciones similares. 

A VER SI es cierto que lo parejo no es chipotudo. 

QUIENES piensan que en el gobierno federal trabajan puros panistas o simpatizantes de ese partido se equivocan. 

PARA EJEMPLO, ahí está el Servicio de Administración Tributaria, en donde comenzó una desbandada de funcionarios 
para sumarse a la campaña presidencial del PRI. 

ES EL CASO de Guillermo Chapman Moreno, quien dejó el lunes su puesto como administrador central de Programas 
Operativos con Entidades Federativas, y que ahora podría aprovechar su experiencia recaudando fondos para los 

tricolores. 

CON QUE esos recursos no provengan de los gobiernos de estados "amigos" de los tricolores y lleguen en efectivo y por 

avión... ¡todo está bueno! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Redes ciudadanas, el brazo político de Gerardo Sosa: Siempre al amparo de la Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH), Gerardo Sosa Castelán se ha construido una fortuna económica y política que le ha permitido 

sobrevivir a los embates de sus adversarios políticos hasta reconocerle el control de la máxima casa de estudios, sin 
regateos. Durante un tiempo, luego de haber asumido la presidencia del Patronato Universitario, se mantuvo en un bajo 

perfil. Hoy ha reaparecido y busca los reflectores mediáticos para hacer notar su presencia. Lo mismo preside creaciones 

de la Red de Ciudadanos en Cuautepec, que en Ixmiquilpan o donde se ofrezca, que entrega autobuses para el 
transporte universitario, para de ese modo hacer notar su innegable, pero cuestionable poderío en la institución. El año 

pasado sacó a las calles a los estudiantes para convertirlos en carne de cañón, bajo el pretexto de que el gobierno había 
cerrado de manera arbitraria una gasolinera, construida a metros del campus universitario, cuyas ganancias se 

convertirían en becas para alumnos de bajos recursos. Hoy, en sus discursos critica a partidos políticos, funcionarios y a 
los políticos mismos, de no atender las necesidades de la ciudadanía y se ofrece, como buen samaritano, a llevar 

beneficios a los más desposeídos, vía la estructura universitaria. Así ofrece atención médica y otros servicios que, dice él, 

el gobierno no cubre. De ese modo busca hacerse de una imagen de beneficencia y de ser lo que critica, pero que 
también ha usufructuado para convertirse en lo que es. No debemos olvidar que al amparo del poder ha ostentado 

cargos de elección popular y hasta ha presidido el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ese al que hoy desdeña y 
voltea para guiñarle a Acción Nacional (PAN), donde, entre otros,  ha colocado a su hermano Damián Sosa, quien vía fast 
track pretende pasar de la legislatura local a la federal. Es decir, Gerardo Sosa vuelve a la cargada…gracias a la UAEH. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que como ya se había dicho esta semana, el vocero del PRD estatal, Marco Antonio Rico, presentará este día su 
renuncia al cargo que tienen para inscribirse como aspirante a dirigir el partido amarillo, y lo extraño es que hasta hoy 

todavía no hay ninguna otra persona que se haya inscrito para el proceso, por lo que existe la posibilidad de que sea el 
candidato de unidad que tanto pregona el PRD, aunque nadie descarta que vayan otros perredistas, incluido José 

Guadarrama. 

: Que quienes están muy enojados con sus directivos son los profesores y personal administrativo del COABEH, 

quienes acusan que no les han pagado varias quincenas, por lo que dicen, ya preparan algunas manifestaciones para ver 
si así les hacen caso, pues dicen que lo peor es que les dicen que no hay dinero y que se tienen que aguantar o buscarse 

otro trabajo. Ojalá haya alguna autoridad educativa que ponga orden en este asunto. 

: Que quien ya anda muy de cerca con los Untistas de Ixmiquilpan es el alcalde Cipriano Charrez, quien a manera de 

ayudarse así mismo por sus constantes ataques hacia varios sectores de la población, se reunió con un grupo de 
campesino a quienes les ofreció su respaldo y apoyo, sin embargo dicen que sólo es una estrategia para recuperar su 

buen nombre que al parecer ha perdido con todas sus acciones en las que ha perjudicado a la población. 

: Que cada día es más la sorpresa que causan las ahora famosas figuras que aparecieron de un día para otro en un 

campo de cultivo de Tula de Allende, pues dicen que ya hasta forma parte de los atractivos turísticos del municipio, pues 
más gente se detiene a la orilla de la carretera para sacarse fotos y sacarles fotos a las dichosas figuras. Y lo más irónico 

es que Jaime Maussan ya investiga en la zona. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: La pelea de esta semana se la llevan los dos aspirantes al Senado por el PAN y PRD, quienes ambos se 

reconocen a sí mismo como los rivales a vencer en las elecciones que están por venir. Sin embargo, ambos no dejan de 
lado a los candidatos del PRI. Lo único buena de esta pelea electorera es que tanto Xóchitl como Isidro no se han hecho 

ningún daño, todavía pues se espera que se tundan bonito en cuanto comiencen las campañas. Lo malo es que eso lo 

aprovecharán los priistas para hacer campaña de a solitos. (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Hace falta mucho más que un Centro de Justicia para Mujeres… (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tal parece que para la actual dirigencia del PAN “todo lo que huele a Daniel Ludlow” va 
para afuera, señaló Yolanda Tellería, diputada local de ese instituto político, quién por decisión del presidente estatal 

panista, Alejandro Moreno Abud, dejo este jueves la coordinación de la fracción parlamentaria… (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jesús Romero: El director general de la Promotora de Vivienda Hidalgo focaliza sus esfuerzos para promover 

una iniciativa (planteada por el Infonavit) a través de la cual pretenden establecer nuevos lineamientos para la edificación 
de viviendas en la entidad, la cual atienda adecuadamente las necesidades estatales. El objetivo principal de esta acción 

es el de cuidar la reserva territorial  

Abajo-Fernando A Ávila: El titular de la Dirección de Turismo, en Tula de Allende, cayó de la gracia de varios en 

aquella demarcación. Resulta que Ávila Hernández en pleno marco de la conmemoración del Día Internacional de la 
Mujer, atendiendo -según dijo- únicamente a cambios necesarios para el área, despidió a una de las féminas de la 

plantilla laboral  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONTROL 

El manoseo que hace Xóchitl Gálvez de las candidaturas en el PAN genera enfrentamientos entre militantes 
de ese instituto político. Con la complicidad del CEN panista, Gálvez Ruiz dispone de todo en el comité estatal al grado 

de invitar a priistas como Julio Menchaca a sumarse a sus filas y si acepta le daría la candidatura al senado. Tales 
actitudes molestan a los verdaderos militantes que poco a poco se alejan de la actividad, algo que muy pronto, veremos 

reflejado en las urnas. 

NEGATIVA 

El horno priista no está para bollos y los rumores corren en todas direcciones, siempre para favorecer a 

quien los alenta. Resulta que el candidato al senado Omar Fayad le pidió a la ex alcaldesa de Pachuca 

Geraldina García que fuera su suplente en la fórmula a lo que la también ex dirigente priistas de inmediato 
se negó. Y según los enterados, García no sólo se negó sino que la propuesta no le hizo ninguna gracia ya que se 

especula que será secretaria de Desarrollo Social. 

ESPERADO 

La falta de un proyecto deportivo serio a escala estatal y municipal afecta a los deportistas de todas las 

disciplinas y ahora el problema es en el futbol americano donde los Cuernos Largos y los Oseznos disputan 
el uso de la cancha ubicada en la Unidad Municipal. De por sí que el deporte ha sido uno de los menos 

promocionados y apoyados en la historia del estado, en buena medida por lo complicado de su equipamiento y 

desarrollo, ahora con el desconocimientos de las autoridades sólo queda ponerse a llorar. Lástima que en la dirección 
deportiva local no existan verdaderos conocedores del área y la prueba es que uno de los coaches más famosos de 

México, que jugó con la selección nacional, Manuel Neri sea originario de Acaxochitlán y en Hidalgo nadie siquiera lo 
saluden. Pena ajena. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 
 
 
 

 


